

SEMINARIO PERMANENTE DE BIOÉTICA DE LA UNIVERSITAT DE VALÈNCIA

**Organizador: Grupo de Investigación en Bioética de la
Universitat de València (GIBUV)**

Ponencias presentadas

I EDICIÓN (CURSO 2005-2006)

18-02-2006

Juan Carlos Siurana. Doctor en filosofía. Director del Grupo de Investigación en Bioética de la Universitat de València (GIBUV).
“Historia, fundamentos, metodología y temas actuales en bioética”

11-03-2006

Ricardo Abizanda. Doctor en medicina. Especialista en Cuidados Intensivos. “Política de información en Medicina Intensiva. ¿Qué? ¿Cómo? ¿Cuándo? ¿Quién y a quién? ¿Dónde? ¿Por qué?”

01-04-2006

Juan Carlos Siurana Doctor en filosofía. Director del Grupo de Investigación en Bioética de la Universitat de València (GIBUV).
“Metodología para analizar casos de bioética”

13-05-2006

Ana M^a Costa. Licenciada en medicina. Especialista en Medicina de Familia. “Inmigración y salud: aspectos éticos”

10-06-2006

Sandra Ruiz. Licenciada en Filosofía. “Bioética e inmigración: un caso excepcional”

II EDICIÓN (CURSO 2006-2007)

30-09-2006

Miguel Crespo. Periodista. “Riesgos y beneficios de los organismos modificados genéticamente (OMG)”

11-11-2006

Gustavo Pereira, Doctor en Filosofía. Director del grupo de investigación Ética, justicia y economía, de la Universidad de la República de Uruguay. “Preferencias adaptativas: una clave para el incremento de la eficiencia de las políticas sociales”

16-12-2006

Víctor Suberviola, Ana M^a Costa, Vicenta Alborch. Licenciados en Medicina. Especialistas en Medicina de Familia. “Ética de las huelgas en sanidad”

10-03-2007

Armando Azulay, Doctor en medicina. “La asistencia religiosa en los hospitales públicos en España: una visión desde la Ética y el Derecho”

21-04-2007

Iulian Radu Girtone, Licenciado en Biología. “Eufenesia y Eugenesia. Entre el disfraz y la metamorfosis de la naturaleza humana”

19-05-2007

Pablo Ayala, Licenciado en Filosofía. “El concepto de simpatía en Adam Smith y su relación con los principios de la Bioética y con las voluntades anticipadas”

23-06-2007

Isabel Tamarit, Licenciada en Filosofía. Diplomada en Fisioterapia. “Justicia global distributiva e industria farmacéutica”

III EDICIÓN (CURSO 2007-2008)

29-09-2007

Elena Hortelano, Licenciada en Medicina. Especialista en Medicina Interna. Víctor Suberviola. Licenciado en Medicina. Especialista en medicina de familia. “Eutanasia y suicidio asistido”

17-11-2007

José Luís García Martínez, Licenciado en Filosofía. “Mecanicismo e incorregibilidad en la anorexia”

16-01-2008

Pedro J Pérez Zafrilla, Licenciado en Filosofía. Becario de Investigación del Departamento de Filosofía del Derecho Moral y Político. "Testigos de Jehová y transfusión de sangre"

21-06-2008

Vicenta Alborch, Licenciada en Medicina. Especialista en Medicina de Familia. "Ética del uso del medicamento. La promoción de fármacos"

IV EDICIÓN (CURSO 2008-2009)

27-09-2008

Iulian Radu Girtone, Licenciado en Biología. "Juego genético y genes deletéreos. Ética y gen-ética, aspectos eugenésicos"

21-02-2009

Juan Carlos Siurana, Doctor en Filosofía. Director del Grupo de Investigación en Bioética de la Universitat de València (GIBUV). "El reconocimiento recíproco como base de una bioética intercultural"

02-06-2009

Xabier Etxeberria, Doctor en Filosofía. Profesor de Ética de la Universidad de Deusto. "Diversidad cultural y práctica clínica a partir de la categoría del reconocimiento"

V EDICIÓN (CURSO 2009-2010)

03-10-2009

Pilar Santos, Licenciada en Medicina. Especialista en Anestesia y reanimación. José Luis García Martínez. Licenciado en Filosofía. "El rechazo al tratamiento como expresión de la búsqueda de reconocimiento"

12-10-2009

Luca Giancristóforo, Licenciado en Filología y Doctorando en Filosofía. "La dimensión afectiva del reconocimiento"

13-03-2010

Francisco Roger, Doctor en Filosofía. Diplomado en Magisterio. Diplomado en Enfermería. “Diez reglas de vida para facilitar el reconocimiento mutuo”

07-04-2010

Fernando Calvo, Doctor en Medicina. Especialista en Pediatría. Licenciado en Filosofía. “Problemas de reconocimiento en niños con pluridiscapacidad”

29-05-2010

María del Rosario León Beovides, Doctora en Veterinaria. Profesora de la Universidad Central de las Villas. Cuba. “Cuestiones éticas en el trato a los animales”

19-06-2010

Javier García-Conde Bru, Doctor en Medicina. Especialista en Medicina Interna. “Necesidad de una nueva ética sanitaria”

VI EDICIÓN (CURSO 2010-2011)

02-10-2010

Elena Hortelano, Licenciada en Medicina. Especialista en Medicina Interna. Hospital Dr. Moliner de Portacoeli. “Aspectos éticos de la sedación terminal”

Francisco Vicente, Catedrático de Química Física. Universitat de València. “Exposición de un caso sobre voluntades anticipadas”

27-11-2010

María Susana Paponi, Doctora en Filosofía. Profesora en la Facultad de Humanidades de la Universidad Nacional de Comahue. Argentina. “Biopolítica y subjetivación”

19-02-2011

Mary Martínez, Directora de Gerosaleta – Virgen de Gracia, y Maribel Piera Mateo. Residencias y Centros de Día La Saleta. "Utilización de sujeciones físicas y farmacológicas en los centros sociosanitarios"

26-03-2011

Exposición de un caso de ética clínica: “Niños con Corea de Huntington dados en adopción”

José Luís García Martínez, Licenciado en Filosofía. “Objeción de conciencia, conflictos, dilemas y lealtades: Cuestiones relativas a delimitar el alcance de lo exigible desde instituciones públicas”

28-05-2011

Francisco Roger, Doctor en Filosofía. Diplomado en Magisterio. Diplomado en Enfermería. “El reconocimiento de los no reconocidos”

25-06-2011

Pilar Santos, Licenciada en medicina. Especialista en Anestesia y Reanimación. “La autonomía del paciente”

VII EDICIÓN (CURSO 2011-2012)

24-09-2011

Francisco Javier López Frías, Licenciado en filosofía. “El debate en torno al *human enhancement* “sin etiquetas”: más allá de una conceptualización polarizada”

05-11-2011

José Luis García, Licenciado en filosofía. “Reconocimiento, estados de paz y gratitud”

17-12-2011

Juan Carlos Siurana, Doctor en filosofía. Director del Grupo de Investigación en Bioética de la Universitat de València (GIBUV). “Los consejos de los filósofos. Una introducción a la historia de la ética”

04-02-2012

Ana M^a Costa Alcaraz, Médico especialista en Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Nazaret, de Valencia. Caso clínico: “Atención urgente a un paciente anciano que se encuentra inconsciente. Aspectos éticos”

10-03-2012

Fernando Calvo Rigual, Médico especialista en pediatría. Jefe de servicio del Hospital LLuis Alcanyis, Xátiva. “Sin reconocimiento recíproco no hay calidad asistencial”

21-04-2012

Dory Aviñó Juan-Ulpiano, Psicóloga, Coordinadora del Projecte Riu. Joan Paredes i Carbonell, Médico, Técnico superior de Promoción de la salud. Presentación del “Projecte Riu: Un riu de cultures, un riu de salut”

02-06-2012

Beatriz Valles, Logopeda. Profesora titular del Instituto Pedagógico de Caracas (jubilada). Betzabeth Cárdenas. “Autonomía e implantes cocleares: Dilemas éticos en países en vías de desarrollo”

VIII EDICIÓN (CURSO 2012-2013)

15-09-2012

Juan Carlos Siurana, Doctor en filosofía. Director del Grupo de Investigación en Bioética de la Universitat de València (GIBUV). “Algunos conceptos fundamentales en el enfoque de las capacidades de Amartya Sen”

20-10-2012

María Vázquez Costa, Psicóloga clínica. “Cuestiones éticas en torno a los errores evitables en la práctica clínica”

15-12-2012

Raúl Francisco Sebastián Solanes, Licenciado en filosofía. Doctorando del Departamento de Ética. “Del multiculturalismo a la hipótesis intercultural. Bases de una bioética relacional”

16-02-2013

Beatriz Valles González, Logopeda. Profesora titular del Instituto Pedagógico de Caracas (jubilada). Comunicación en demencias: Retos y demandas para el personal sanitario.

16-02-2013

Fernando Calvo Rigual, Médico especialista en pediatría. Jefe de servicio del Hospital LLuis Alcanyis, Xátiva. ¿Por qué pinchamos tanto a los niños?

20-04-2013

Juan E Riese, Ph D. Instituto de Salud Carlos III. Madrid. Las implicaciones éticas de la nanomedicina.

18-05-2013

M^a Jesús Megía, Ana M^a Costa Alcaraz, especialistas en salud pública y medicina de familia (respectivamente) Subdirección General de Atención a la Cronicidad, Salud Mental y Drogodependencias; Centro de salud Nazaret (respectivamente) Aspectos éticos de las intervenciones en salud pública.